

CON TODO ADENTRO

TRAGICOMEDIA TERAPÉUTICA PARA MICROTEATRO
ORIGINAL DE JAN THOMAS MORA RUJANO

Dedicada a Dairo Piñeres, por el desquite...

Personaje

ÉL

Espacio

Una sala donde se dictan conferencias. Sillas en el escenario, en ellas muñecos o personas que lo escuchan a Él. Una silla vacía. Todos ven a los espectadores.

0

ÉL (*Habla con temor, poco a poco irá agarrando confianza ante la audiencia hasta llegar a ser un excelente orador. Lleva en las manos un libro grande en el que se lee: MANUAL PARA CONVIVIR CON TODO ADENTRO*).- Nací en un tiempo en el que las ausencias no formaban parte de mi vida... de este país. ¡Crecí sin ellas! Ahora que ya soy quien soy y estoy lleno de ausencias. Ausencias que me llevan a tenerlo todo adentro. Convivo con ellas y me comporto como quieran las ausencias que me comporte, sin importarme ni puta madre lo que diga el mundo. Y es que el mundo está a favor de las cosas imposibles... por ejemplo, está a favor de la verdad de este país, pero sin embargo reina la mentira. Está el mundo tan a favor de la verdad, que en este pedacito de tierra, en el que vivo reina la

mentira. No sé si esto me lleve a algo, pero algo tendré que sacar es esto, aunque siga acumulando tanto por dentro y lloro en silencio.

La intención no es volver esto una tragedia... Fui invitado aquí para dictar una conferencia de como drenar, sin intensidades lo que uno lleva adentro. ¡No es fácil! Nadie dijo que iba a ser fácil. En ningún momento lo ha sido. Señoras y señores, damas y caballeros, público presente, y el ausente también... todos buscamos quien nos arregle la vida... todos buscamos quien nos haga drenar, haciendo catarsis de la vida misma. Lo sé yo que vivo haciendo catarsis desde el teatro... El teatro, mi único oxígeno. Por eso estoy aquí, con esta conferencia teatral que tiene como fin hacer que todos drenemos todo lo que llevamos por dentro... ¡Sin intensidad! ¡Cero intensidad! ¡Cero intensidad! La intensidad es lo más pavoso que Dios construyó. La intensidad me ha hecho perder relaciones... relaciones de amigos, de hermanos, de compañeros de trabajos, de conocidos... de parejas. Por eso siempre ando solo... solo y lleno de ausencias. Aunque llame a todos como amigos, o como novias, y hasta por qué no, como novios, siempre ando solo. No conozco otra mejor manera de estar mejor... ¡Solo!

I

Por eso, como primer punto de esta conferencia: la soledad y las ausencias van de la mano con todo lo que ustedes tienen por dentro. Y por ende, esto lleva a las intensidades. No hay ninguna persona que no viva en intensidad... es que no hay ninguna persona que no tenga cosas que gritarle al mundo, que no guarde cosas por dentro y que quiera que salgan a hacer lo suyo: ya sea para hacer reír a los demás o para hacerlos llorar. Yo apuesto por hacer reír, aunque no sepa cómo

hacerlo. Ya de llantos conocemos demasiado, por eso nos llenamos tanto por dentro que cuando drenamos olvidamos que fuimos hechos a imagen y semejanza de las cosas buenas... de la risa. ¡Qué habladera de paja la mía! Pero bueno, para eso me contrataron, para hacer salir de sus propias calamidades a ustedes, los otros.

II

Repito: comience por aceptar sus soledades y sus ausencias. Luego continúe por mostrar su mejor sonrisa... ¡vamos ríen! Ríamos todos... Que quiero que ríen, así no tengan ganas... Así llegamos al segundo paso, la risa, así sea una risa externa. Los actores ríen perfectamente con sus personajes, mientras que ellos, la carne, están completamente destruidos o carcomidos por el tiempo. No vengo a esta sala con el fin de hacerles terapia barata en la que todos se sienten felices por quince minutos y luego, de esa puerta para fuera, siguen vueltos mierda, siendo la misma mierda de siempre, bajo un gran simulacro, en el que reina lo absurdo. ¡Viviendo en lo absurdo con todo adentro!

III

Reconocer que andamos mal, ese sería el tercer paso, y el que yo no cumplo, para qué... de nada sirve, pero bueno, siguiendo el manual de esta conferencia, se lo digo a ustedes... Pero es que es verdad... el país está mal, y sus dirigentes no lo reconocen. Ellos no cumplen este tercer paso. ¡Si! Es verdad. Estos políticos no asisten a estas conferencias. Es que ellos no tienen problemas... su único problema es jodernos a nosotros. A veces quisiera ser político, luego recuerdo que

lo que llevan adentro es pura mierda y se me pasa, aunque la mierda de ellos la sigo sintiendo, hasta el punto que debo asumirla, porque vivo aquí, con ellos, y de aquí no me quiero ir.

IV

Aceptar el lugar en el que vives como un gran espacio de paz, de tranquilidad, seguridad, de amor y de estabilidad... otro gran paso -el cuarto paso- Un gran paso que yo aparento cumplir. Y, ¿ustedes? Uno ya acepta lo que sea... y como sea, así sea desde la mentira más grande. Yo no encuentro nada de esos calificativos en esta parcela de país en la que tránsito, sin embargo sigo y seguiré transitando. Y es que me he llenado de tantas ausencias que la paz, la tranquilidad, el amor y la estabilidad es cualquier cosa que suplantas por un poco de ron, cocuy, cerveza, anís o caña blanca. ¡Lo que salga más barata en el día!

V

Amar a tu prójimo. Otro paso, el quinto. De una explico que amar no es cogerse a la humanidad completa... Amar... Este país dejó de amar. ¡Cero intensidad! ¡Cero intensidad! ¡Cero intensidad! “En las mañanas me quiero ir del país y en las noches me quiero quedar en el mismo... todos los días me despierto con el pensamiento de irme por todo lo que sabemos y no necesita explicación, luego en la noche al llegar a casa (a salvo y en medio de la guerra) pienso en todas las buenas energías que me da la gente y quiero abrazar a más a mi país. Esto me hace no amilanarme, no dejarme caer y allí cuando estoy en el fondo, porque la vida tiene sus grises y sinsabores, y no es perfecta como uno quisiera y bueno a

veces tienes el corazón roto, o lo que sea... y siempre hay un mensaje o una sonrisa o alguien que me detiene y me dice gracias, y aunque no me gusta decir estas cosas, hoy cuando había decidido varias cosas sobre mi vida pues me llega un pequeño y bello mensaje que me animó a seguir adelante por un buen tiempo..." Eso es amor al prójimo. Sigo rodeado de ese amor que me hace seguir aguantando la pela, con todo adentro... pero pa' lante. ¡Que melodramático estoy!

VI

Comer helado... el de vainilla es el mejor. Te quita el estrés... sexto paso. Ese paso no lo cumple nadie. ¡El helado está muy caro! Que mierda todo. Un simple helado que puede cambiar el ánimo de cualquiera, es tan imposible... como decirle a cualquiera lo que verdaderamente sientes. ¿Por qué estamos así? ¿Por qué seguimos así? Queridos amigos, queridas amigas, no busquen helados... no busquen decir nada, igual, nadie lo agradece. No sigan en simulacro, sigan siendo las mismas plastas de siempre.

VII

Si tienes pareja, habla con ella, este séptimo paso, lo cumple los que tienen pareja, obvio... Yo lo cumplí por un tiempo... con mis parejas siempre drené. Después descubrir que las cargaba a ellas con mis dramas, y eso hacía que las espantaba, que se fueran de mi lado... ¡que termináramos! Hoy no tengo pareja. Hoy no quiero tener más pareja, ¿para qué? Así, disparejo, ando mejor... en un rotundo yo con yo... ¡Sí! ¡Pues claro! ¡Me masturbo! ¡Me hago la paja! Eso ayuda... eso me ha ayudado... hacerme la paja, aunque no está en ninguno de los

paso de este estúpido manual hace que por lo menos expulse lo que tengo acumulado... ¡literal! Diez minutos después me vuelvo a cargar y no me puedo volver a hacer la paja... ¡ya es como mucho! Una paja diaria podría ser... ya dos o tres en el día es demasiado... ¡Estoy cansado de tanta paja!

VIII

¡Paja! Eso es lo que resulta ser este manual de pasos que nunca se cumplen... por una u otra razón, nunca nadie los cumplirá. Este paso que voy a nombrar, es como hacerse la paja, tampoco está en el manual. Este paso, que para mí es mi octavo paso, es no pararle bolas a este manual que me jode. Obvio que no está escrito en este puto manual. No hay manual, no hay recetas... ¡Hay es conflicto! Siempre habrá conflictos. Sin conflictos andamos sosos, lelos. ¡Perplejos! Es el conflicto de todo texto, de toda sustancia... de toda esencia. Yo necesito de conflictos, sino, no estuviera parado aquí, hablándoles de esta conferencia que creo no ha comenzado, ni comenzará... Por los conflictos la vida deja de ser estática y comienza a ser una verdadera vida. Esta representación (mi conferencia) goza de mucho conflicto, ustedes no lo ven, porque son internos... Soy un payaso más, vestido de colores, con una sonrisa de oreja a oreja, con un cúmulo de conflictos que hacen drenar, poco, pero dreño... No saco todo lo que tengo adentro, pero libero conflictos. Me muestro tal como soy, sin importarle si te gusta o te convengo en lo que te digo, al fin de cuenta, esto es un divertimento para ustedes que durará en sus memorias de cinco a diez minutos, después se les olvidará... Pero habrá uno, un único sujeto que si recordará todo esto que digo, que si le paró bolas de todos lo que dije, aunque saldrá diciendo, y para qué coño

yo vi esto. ¿Qué logró esto en mi vida? ¡Nada! No busco con esta chachara dejar moralejas. La vida es mala o es buena... ¡Es su vida y ya! Y aquí no voy a venir a ponerlos a ustedes a que se aburran sobre retóricas baratas sobre cómo vivir... cada quien vive lo que quiera y como quiera vivir. En fin, la vida pasa y es la misma vida en cualquier lugar. ¡La misma vida! ¡La misma mierda!

IX

¡Conflicto! Noveno paso: mi reino por un conflicto... Seguir al pie de la letra este manual es un conflicto... darle mi propia interpretación es cualquier conflicto, en fin, mi conflicto. Esta conversa no busca darles ningún conflicto. Querías hacerlos reír, pero que va, ese es otro conflicto que tengo y que tendré siempre... cuando busco hacer que rían, lo que termino es marcando tragedias. Mientras que cuando busco ponerme serio, con temas serios, dramáticos en gran medida, todos comienzan a reír sobre esos dramas... Todos se vuelven expertos cómicos sobre los dramas de los demás. ¡Así vivimos! ¡O sobrevivimos!

X

VOZ EN OFF.- Muy bien... Por respeto a su identidad, no diré su nombre. Pero querido amigo, queremos decirles, que esta organización: AMIGOS DE CON TODO ADENTRO, le brinda el apoyo para que usted siga drenando en terapia, todo lo que lleva por dentro y que jamás podrá expulsar por completo... porque si lo hace, ese día muere. Ese mismo día la vida se le volverá nada. Siempre tendrá muchas cosas adentro... Es lo esencial de la vida, y por ende, es la base fundamental de esta organización que lo ha cobijado como ser infeliz que busca

ser feliz con todo adentro, como amigo, como paciente, como usted quiera sentirse... en fin de cuentas, es usted quien está pagando por esta terapia... Ya nos sentimos contentos de su avance como miembro de nuestra organización... Ya está preparado, para que se enfrente al mundo y multiplique el mensaje de nuestro manual. Aunque aceptamos esa explosión que tuvo por un momento contra nuestro manual, nuestra carta magna... se lo permitimos hoy, sin embargo debe controlarlo, eso no puede hacerlo frente a sus futuros seguidores. Mandarías a la mierda todos los pasos que el manual nos deja. Nos gusta que ponga en contradicciones lo que explica el manual, cada quien debe vivirlos a su manera... cada quien practicará esos pasos a su manera. No es una ley única, con todo que le damos un camino, no es el único... Así es la vida. ¡Así es el Dios que nos vendieron! Siga con nuestros pasos, querido amigo... ¡Va por muy buen camino!

XI

EL.- Decimo paso. ¡Nada! Ese el paso más importante... ¡La nada absoluta! Escuchar hablar a este pajuo que es mi guía ante todos estos pasos y entender que no hay nada. Saber que ustedes saldrán de aquí, buscando entender, ¿entender qué? La nada, pero con todo adentro. Muchas gracias.

Se sienta en la silla que permaneció vacía. Ve a los muñecos, ríe descontroladamente, mientras saca un pañuelo y se va secando el sudor que corre por su cara. Oscuro.

FIN

*La Guaira, 25 de mayo de 2018
Hora: 12:10am*